



Nombre de alumnos:

Vania Susana Sánchez López.

Nombre del profesor:

LIC. T.S. Ingrid Bustamante Díaz.

Nombre del trabajo:

Súper Notas 3 y 4.

Materia:

Trabajo Social II.

Grado:

Tercer cuatrimestre.

Grupo:

Único.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2019.

Unidad 3. El trabajo social y sus espacios de intervención.

El trabajo social en la educación, en empresa y salud.



La intervención no se centra solo en problema de absentismos y fracaso educativo.



También aborda situaciones sociales conflictivas: obesidad, anorexia, drogodependencia.



Se espera que el trabajador social aborde las situaciones conflictivas.



El T. S. tiene lugar relevante en el departamento de Recursos Humanos.



Promueve el bienestar laboral, previniendo conflictos laborales, informando y orientando.



Ofreciendo soporte a los cambios personales que se producen de la fase productiva a la jubilación.



El T.S. tiene como objeto la investigación y tratamiento de los factores psicosociales.



Identifica e interviene en los factores sociales que inciden en las condiciones de salud de la población.



Es el profesional del equipo multidisciplinar que conoce las carencias y necesidades sociales.

El Trabajo Social en guarderías y gestión local.

Los T.S. que se especializan en menores, también ayudan en situaciones de divorcios y otros cambios traumáticos de la vida.



Cuando niños o familias están luchando para hacer frente a una situación un T.S. está ahí para intervenir y ayudar.



¿Qué hacen? Evalúan, recopilan, comparten datos, investigan, coordinan apoyo etc.



¿En dónde? Colegios, agencias de adopción, servicios sociales y centros de ayuda.



El espacio local es el territorio donde se asienta una ciudad, un pueblo, un barrio, etc.



La gestión local estimula las iniciativas locales, participación voluntaria y la cooperación recíproca.



El T.S. asume el gerenciamiento desde un ayuntamiento o municipalidad.

Trabajo social y gestión ambiental

El consumismo excesivo y una pobreza extrema ponen en peligro la naturaleza y a los grupos vulnerables.



Por culpa un capitalismo codicioso, la falta información y las necesidades de supervivencia.



El T.S. tiene un papel importante para integrar y coordinar acciones tendientes a concientizar a la población.

Le compete sensibilizar a los actores sociales.



Apoyando a las tareas de los municipios.

En limpieza de calles, de terrenos baldíos, construcción y mantenimiento de espacios verdes.



Trabajo social con niños, adolescente y jóvenes.

Un hecho que ha recrudecido en los países subdesarrollados, es el de los niños, niñas y adolescente en la calles.



El T.S. puede proporcionar las condiciones para realizar reuniones grupales.



En las que comporten sus expectativas, historia de vida y valores.



Para comenzar a construir con ellos nuevas alternativas de vida.



No es trabajo fácil, se requiere de mucho compromiso, serenidad y madurez.



La adolescencia-juventud es la etapa cíclica vital, porque en ella se construye la identidad.



Trabajo social con la tercera edad.



La soledad es uno de los mayores problemas, consecuencia de falta de proyecto de vidas.



El T.S. ayuda a lidiar con sentimientos incapacitante de ansiedad, culpa y depresión.



A reconstruir un futuro, a vincularse con otros pares, a capacitarse en tareas adecuadas a su edad.



Sensibilizar a las familias y comunidad para construir redes contenedoras de sus ancianos.



Incluirlos en programas de voluntariado, de transmisión a niños y jóvenes de su experiencia.



Cada anciano es una historia, un testigo oral de los hechos históricos.

Trabajo social con mujeres.

La problemática de la mujer, es más allá de los movimientos femeninos.



Se exige igualdad en el acceso a todas las categorías ocupacionales.



A un determinado ingreso, a las prestaciones sociales, a la participación social, etc.



Las mujeres trabajan fuera de sus casas en el sector formal o informal.



Generalmente no cuentan con seguridad social, ni se les paga el salario legal.



Frecuentemente son víctimas de violencia. No es fácil pedirles a las mujeres que conformen grupos para trabajarla.



Incluir las en grupos, permite hablar de ellas y se revaloriza su autoestima.

Trabajo social con inmigrantes y la interculturalidad.

Llamamos inmigrantes a quienes abandonan su país.

El objetivo es buscar seguridad para sus personas.

El segundo hallar mejores condiciones de vida.



La diversidad es el rasgo principal de la multiculturalidad.

El T.S. transforma la multiculturalidad en interculturalidad.

Desarrolla procesos de encuentro y comunicación entre las personas.



Busca que los nuevos residentes se incorporen a la sociedad.

Brinda apoyo profesional a los inmigrantes.



Trabajo social en derechos humanos.



Mary Richmond “no basta que los T.S. hablen el idioma de la democracia”.



Los derechos humanos sufren atropellos, consecuencia de un modelo económico mundialmente condena.



El T.S. encara el problema al tratar de brindar apoyo solidario.



A quienes han perdido sus derechos o son víctimas de malos tratos.



Capacitando a las personas que conozcan sus derechos y obligaciones.



Trabajo social en el ámbito laboral y de seguridad social.

Las actividades sociales constituyen en la empresa una distribución relativa de la riqueza obtenida.



Dependencia del T.S. en la empresa: subordinar a la dirección de la empresa.

Subordinar a la sección personal y dependiente del sindicato.



El T.S. es la intervención en los diversos hechos que construyen la empresa

Democratiza la información, participa en evaluaciones del programa.



El área de seguridad incluye el conjunto de medidas y acciones ante una emergencia.

Ejemplo: becas, accidentes de trabajo, maternidad, etc.



Hay sectores que no cuenta con seguridad. El T.S. opera en todas las entidades de seguridad social.

Trabajo social en vivienda.

El problema de la vivienda se centra, en el número que hay adecuadas para su utilización.



Los programas de ayuda mutua, implica trabajo sin fines de lucro.



Una práctica social en el sector vivienda debe crear condiciones para el desarrollo de trabajo.



El T.S. debe ser mediador entre demandantes de viviendas o pobladores.



Que necesiten mejorar las condiciones materiales y legales de las que ocupan.



Trabajo social en organismos judiciales y penales.

La justicia es lenta y a veces hasta corrupta.



El T.S. debe reconstruir la situación que llevo a la intervención judicial.



Ya sea por delitos cometidos, abandono, divorcio, tenencia de hijos, etc.



Le corresponde trabajar vínculos internos y externos.



Entre la institución y el contexto social en la que esta emplazada.



Construyendo redes de soporte entre las organizaciones sociales.



Nos compete también integrar los cuerpos de delegados inspectores de menores en la vía pública.



Trabajo social en la formación profesional.

El T.S. docente es el animador, el facilitador de un proceso de enseñanza-aprendizaje.



El aula, la institución, el barrio, son espacios donde cotidianamente se celebran encuentros.

Donde nos construimos como personas y donde todas aprendemos.



El ejercicio de la docencia excede la capacitación que nos otorga un grado de T.S.

Docente es aquel, que tiene conocimiento, habilidades, cultura y pensamiento crítico.

